














ASSOCIATION INTERCOMMUNALE 

POUR L'ÉPURATION DES EAUX USÉES 

COSSONAY-PENTHALAZ-PENTHAZ-DAILLENS-BETTENS-BOURNENS-SULLENS 

 
 

Au Conseil Intercommunal 
1303 Penthaz 

 

Penthaz, le 18 octobre 2023 

 
 

Rapport de la commission des Finances sur le préavis du Comité de Direction 
N°2/2023 relatif au budget 2024 

 
 

Monsieur le Président, 
Mesdames et Messieurs les membres du Conseil, 

 

La commission des finances composée de : 

Mr Pierre André ISCHI, commune de Penthalaz,  

Mr Claude Bocion, commune de Bournens 

Mr Sébastien Thiebaud, commune de Sullens, 

Les membres des autres communes n’étaient malheureusement pas présents, malgré une 
convocation envoyée par mail en bonne et due forme. 

Elle s’est réunie dans les locaux de l’AIEE, le 13 octobre dernier, en présence de l’ensemble 
des membres du CODIR, Messieurs Claude Moinat, Philippe Gerhard, René Nicolet, et 
Bernard Augsburger. 

 

La commission des finances remercie le CODIR pour sa disponibilité et la clarté des 
informations transmises. 

 

Les commentaires de la commission sont les suivants : 
 

Personnel administratif : 
Une indexation du salaire de 1.6% sera effectuée pour 2024 pour les collaborateurs. Une prime 
de fidélité sera logiquement versée à Mr Jean-Pascal Golay pour ses 25 ans d’activité sur le 
site. 

 
Achat, eau, énergie, combustible : 
Le poste combustible a été augmenté à 35'000 CHF suite à un entretien avec le fournisseur 
Holdigaz. Le poste électricité augmentera également de 130'000 CHF à 145'000 CHF aux vues 
des différents facteurs extérieurs qui impacteront sur notre approvisionnement sur des 
énergies. 
 



Traitement des boues : 
Pour le poste traitement des boues une réduction de 10'000 CHF est à noter dans le budget 
résultant de l’historique des dernières années passant ainsi à 60'000 CHF dans le budget 2024. 

 

Honoraires et Prestations de Service : 
Pour ce poste, seule la prévision des frais d’honoraires a été décidée d’augmenter, passant de 
6'000 CHF à 15'000 CHF par rapport au budget 2023. L’augmentation est liée à des 
honoraires à prévoir en cas d’études portant sur des travaux supplémentaires. Ceci est une 
résultante des nouvelles obligations cantonales. Celles-ci imposent de gérer les périodes de 
pannes éventuelles par des bassins tampons pendant le moment de mise en route du 
générateur et ainsi éviter tout débordement en cas d’importants débits impossibles à gérer si 
rapidement et qui résulteraient sur un risque de déversement dans la Venoge. 

 
Intérêt dette : 
Nous ne bénéficions plus d’intérêts négatifs sur nos différents emprunts, ce qui oblige donc le 
budget 2024 à passer de 92’500 CHF à 153'900 CHF, soit 60'000 CHF d’augmentation prévu 
pour 2024. Tous les emprunts souscrits n’ont pas le même agenda ni la même périodicité. Le 
comité directeur suit l’évolution de ceux-ci avec précision et négocie au mieux dans l’intérêt de 
l’AIEE dès que c’est possible et nécessaire. 
 
Taxe d’épuration : 
Le budget 2024 prévoit un encaissement supplémentaire des taxes d’environ 70'000 CHF dû 
entre autres à l’augmentation du nombre de constructions dans nos communes, passant ainsi 
de 1'750'000 CHF à 1'820'000 CHF. De même, la facturation du biogaz produit par la STEP 
permettrait d’atteindre un budget 2024 à 80’000CHF par rapport à 42’000CHF dans celui de 
2023. Ceci est lié à la hausse du prix de rachat du gaz et à une légère augmentation de notre 
production. 
 
Budget général 2024 : 
Le budget 2024 passe ainsi à 1'919’000 CHF, soit environ 95'000 CHF de plus que celui de 
l’année précédente. Malgré tout, le comité de direction estime un résultat à l’équilibre. 
(Excédentaire de 815 CHF). 
Pour résumé, la hausse des coûts d’énergie et surtout la hausse des intérêts bancaires 
seraient compensés par une augmentation des recettes sur les taxes d’épuration ou encore la 
revente de biogaz. 

 

Ces paramètres pris en compte et bien maitrisés nous permettrons donc de maintenir de 
maintenir le prix du m3 à 1,20 CHF. 

 

En conclusion et au vu de ce qui précède, c’est à l’unanimité que la commission vous 
recommande, Monsieur le Président, Mesdames et Messieurs les membres du Conseil, de 
bien vouloir voter les conclusions du rapport qui ne diffèrent pas de celles du Comité de 
Direction, à savoir : 

 
 
Le Conseil de l’Association intercommunale pour l’épuration des eaux usées, 

 

- Vu le préavis du Comité Directeur n°02-2023 du 26 septembre 2023, 

- Ouï le rapport de la commission désignée pour étudier cet objet, 

- Considérant que celui-ci a été porté à l’ordre du jour, 

 



 
décide 

 
d’adopter le préavis tel que présenté. 

 

Au nom de la Commission : 
 

Pour Penthalaz : 

Monsieur Pierre André ISCHI,  

Pour Bournens : 

Monsieur Claude Bocion 

Pour Sullens : 

Monsieur Sébastien Thiébaud,  


